



2015
ANNÉE DES VOCATIONS HOSPITALIÈRES

“REJOINS
L’HOSPITALITÉ
”

Prière du mois
Mars 2015

1.- Introduction

L’amour de Dieu se manifeste dans l’amour du prochain. La vie consacrée dans le charisme de l’hospitalité nous demande de vivre cette exigence d’aimer Dieu en aimant les malades et les nécessiteux.

Nos Constitutions soulignent “qu’en vertu de ce don, nous sommes consacrés par l’action de l’Esprit Saint qui nous fait participer de façon singulière à l’amour miséricordieux du Père...” (Const. 2b) et nous rend capables d’accomplir la mission auprès des pauvres et des malades, en particulier les plus vulnérables que nous voulons soulager comme l’a fait Jésus.

La consécration nous permet de contribuer à la construction du Royaume et de recevoir les grâces et les dons du Père chaque fois que nous accueillons notre semblable avec les attitudes évangéliques de l'amour. Nous manifestons celles-ci dans notre service humble, patient et responsable et chaque fois que nous faisons preuve de respect, de compréhension, d'abnégation et de bienveillance à son endroit. (Const. 3b)

La réflexion nous invite à voir Jésus dans le visage des laissés-pour-compte de la société, des exclus et des rejetés, de ceux que l'on traite sans aucun respect pour leur dignité de personne, de ceux qui n'ont pas accès à une vie de qualité digne ou tout simplement humaine. Nous n'en voyons que trop d'exemples dans le monde actuel où l'injustice l'inégalité, l'indifférence envers son prochain semblent devenir la règle.

2.- Chant

3.- Psaume: : 62, 2-9

Dieu, tu es mon Dieu, je te cherche dès l'aube : mon âme a soif de toi ; après toi languit ma chair, terre aride, altérée, sans eau.

Je t'ai contemplé au sanctuaire, j'ai vu ta force et ta gloire. Ton amour vaut mieux que la vie : tu seras la louange de mes lèvres !

Toute ma vie je vais te bénir, lever les mains en invoquant ton nom.

Comme par un festin je serai rassasié ; la joie sur les lèvres, je dirai ta louange.

Dans la nuit, je me souviens de toi et je reste des heures à te parler. Oui, tu es venu à mon secours : je crie de joie à l'ombre de tes ailes.

Mon âme s'attache à toi, ta main droite me soutient.

4.- Lecture biblique:

« Quand le Fils de l'homme viendra dans sa gloire, et tous les anges avec lui, alors il siégera sur son trône de gloire.

Toutes les nations seront rassemblées devant lui ; il séparera les hommes les uns des autres, comme le berger sépare les brebis des boucs :

il placera les brebis à sa droite, et les boucs à gauche.

Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite : "Venez, les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde.

Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ; j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ; j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ;

j'étais nu, et vous m'avez habillé ; j'étais malade, et vous m'avez visité ; j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi !"

Alors les justes lui répondront : "Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu... ? tu avais donc faim, et nous t'avons nourri ? tu avais soif, et nous t'avons donné à boire ?

tu étais un étranger, et nous t'avons accueilli ? Tu étais nu, et nous t'avons habillé ?

tu étais malade ou en prison... Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ?"

Et le Roi leur répondra : "Amen, je vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait."

MATTHIEU 25, 31-40

5.- Réflexion

Le Père nous a donné le grand cadeau de son fils. En s'incarnant, Jésus s'est fait homme pour nous et a fait sienne notre humanité. Il a partagé les joies, les espérances et les désirs de l'être humain qui veut retrouver le bonheur dans l'étreinte de son créateur.

Pour entrer dans le Royaume, Jésus raconte cette parabole du jugement dernier en nous indiquant ce qu'il nous reste à faire si nous souhaitons y entrer : se mettre au service de ceux qui ont soif ou faim ; accueillir l'étranger ; vêtir celui qui est nu ; soigner les malades ; visiter les prisonniers. Comme nous pouvons le constater, les exclus et les marginalisés de nos sociétés sont au premier plan et les protagonistes de ce programme. Voilà la nouvelle loi de l'amour que Dieu nous demande de mettre en œuvre.

Lors du jugement dernier, le Fils de l'Homme convoque toutes les nations du monde et il ne se trompe pas dans son discernement lorsqu'il sépare les uns des autres, les bons des mauvais. Il ne juge pas mais sépare. Le critère qu'Il utilise est de constater si oui ou non, la personne a réalisé des œuvres de miséricorde. Chacun de nous a pour tâche de discerner comment il peut prendre soin des petits et des exclus, car c'est cela qui nous indiquera où en est notre relation avec Dieu et à quel point nous l'aimons.

Dans la parabole, Jésus appelle ceux qui sont à sa droite "Les bénis de mon Père", qui est la bénédiction promise par Dieu à Abrahán et à sa descendance (Gen 12,3). Ce sont les invités à prendre possession du Royaume qui leur a été préparé depuis le commencement du monde. Ce sont ceux qui ont accueilli le Juge, Jésus, lorsqu'il était affamé, assoiffé, étranger, nu, malade et prisonnier. Ce juge, Jésus, est présent dans chacun des malheureux et petits qu'on accueille en son nom.

Benoît XVI, fait ce commentaire :

L'Eucharistie fait prendre conscience d'une manière intense de ses responsabilités et cela est vrai pour chacun et à tous les niveaux. Un développement social positif qui met la personne au centre, en particulier les pauvres, les malades et les exclus, se déclenche alors. Se nourrir du Christ est la voie pour ne pas demeurer indifférent au sort de nos frères, mais pour entrer dans la logique même de l'amour et du don de soi que représente le sacrifice de la croix. Celui qui sait s'agenouiller devant l'Eucharistie, celui qui reçoit le corps du Seigneur ne peut plus détourner la tête devant des situations indignes de l'homme. Il sait se pencher personnellement sur celui qui est dans le besoin : partager son pain avec l'affamé, donner à boire à l'assoiffé, vêtir celui qui est nu, visiter les malades et les prisonniers. Il saura voir dans chaque personne le Seigneur qui n'a pas hésité à se livrer pour notre salut. Une spiritualité eucharistique est un authentique antidote contre l'individualisme et l'égoïsme qui trop souvent caractérisent notre quotidien. Elle portera à découvrir que les relations sont essentielles, à commencer au sein de la famille, en veillant particulièrement à panser les blessures de la division.

Par conséquent, le Christ nous rappelle ce qui se trouve au centre de son message, à savoir la charité comprise non pas comme une idée ou une philanthropie, mais comme une manifestation authentique de l'amour de Dieu en mon prochain. Il l'exprime avec clarté : "c'est à moi que vous l'avez fait" et donne de nombreux exemples. Cette charité envers le prochain trouve sa source dans l'amour de Dieu. Notre réflexion doit nécessairement déboucher sur une conclusion : si nous aimons Dieu nous devons nécessairement aimer notre prochain.

6.- Prière universelle

- 1. Dieu notre Père, nous mettons notre confiance en Toi. Nous te confions nos difficultés, nos espérances et illusions tout au long de cette année des vocations hospitalières. Que l'amour que tu as déposé dans notre cœur nous rende plus hospitaliers, accueillants, miséricordieux et sensibles aux souffrances de nos frères. Prions.**
- 2. Renouvelle en nous l'appel à suivre Jésus, ton Fils. Fais-nous comprendre que donner sa vie pour l'évangile en se mettant au service de nos frères pauvres et malades est une vocation merveilleuse. Prions.**
- 3. Accueille Seigneur, notre louange et notre prière pour qu'en suivant l'exemple de Marie, Mère de l'hospitalité, les jeunes répètent son OUI et rejoignent avec joie notre Famille hospitalière pour réaliser la mission que tu lui as confiée. Prions.**
- 4. Accorde-nous de répondre avec générosité et promptitude à ton appel et que, comme saint Jean de Dieu, nous soyons des porteurs de vie, de santé et d'espérance pour tous ceux qui croisent notre route. Prions.**

7.- Notre père.

8.- Prière finale



ORACIÓN POR LAS VOCACIONES HOSPITALARIAS

Dieu notre père,
En cette année des vocations hospitalières
Nous mettons en toi notre confiance
et déposons entre tes mains pleines de bonté
nos difficultés , nos joies et espérances.

Que l'amour que tu as versé dans nos cœurs
nous remplisse d'hospitalité.
Que nous soyons accueillants et miséricordieux,
sensibles aux souffrances de nos frères.

Renouvelle en nous ton appel à suivre Jésus ton Fils,
Et fais que nous comprenions qu'il vaut la peine
De donner la vie pour l'Évangile dans le service
de nos frères pauvres, malades et nécessiteux.

Accueille seigneur notre louange et notre prière
pour que les jeunes, à l'exemple de Marie,
mère de l'hospitalité , n'hésitent pas à dire oui
et se joignent avec joie à notre famille hospitalière
pour réaliser la mission à laquelle tu les convoques.

Accorde-nous de répondre à ton appel,
avec générosité et disponibilité.
Fais qu'à l'image de saint Jean de Dieu
nous soyons porteurs de vie
de santé et d'Espérance pour tous ceux
que nous rencontrons sur les chemins de la vie.
PJCNS

Amen.